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1995年，CBA联
赛元年赛季启动，而
即 将 到 来 的 2024-
2025 赛季，将成为
CBA 联赛成立后的
第 30个赛季。在中
国男篮陷入低谷的大
背景下，步入“而立之
年”的CBA联赛身上
的担子依旧艰巨。

本版撰稿
本报记者 薛思佳

明晚，辽宁男篮与浙江稠州这两
支CBA联赛成立之初就在的老牌球
队将联袂掀开新赛季的序幕。而在
这场比赛之前，辽宁队将会在主场升
起队史的第四面总冠军旗帜。自
2017-2018 赛季开始，CBA 联赛的七
座总冠军奖杯分别被辽宁和广东两
支球队瓜分，前者获得四次，后者获
得三次，各自完成了一次三冠王的伟
业，而随着过去这个休赛期的人员流
动，辽粤争霸的格局或许将得到彻底
的改变。

在 CBA 联赛 30 年历史上，一共
只有两支球队达成过四连冠的成就，
而身为上届冠军的辽宁男篮正朝着
这一方向努力迈进。经过一个休赛
期的调整，辽宁男篮新赛季的阵容依
旧可以用“兵强马壮”来形容，赵继伟
和张镇麟均在当打之年，两位老将韩
德君和李晓旭也是老当益壮。与此
同时，球队通过交易的方式从南京同
曦得到了国手王岚嵚，尽管为此付出
了郭艾伦的代价，但无论从年龄、即
战力还是伤病情况而言，王岚嵚的加
盟都无异于如虎添翼。而在外援选
择方面，辽宁队的引援也颇具水平，

在保留弗格的基础上，引进了先后在
CBA联赛证明过自己的阿丘尔和沙
约克，进一步夯实了球队的阵容。“辽
宁是一支冠军球队，我来到这里还是
抱着一个学习的态度，其次希望在场
上跟队友通过合作，争取赢下每一场
比赛。当然来到这里会有一定的压
力，但我对自己有信心去克服压力，
去更好地帮助球队。”王岚嵚说道。

相较于辽宁男篮，CBA联赛历史
上夺冠次数最多的球队——广东男篮
则在休赛期损失了核心内线周琦，同
时对外援阵容进行了全新的重组。尽
管球队阵中依旧保留了胡明轩、徐杰、
杜润旺等国手，并且引进了像贝兹利
这样的外援，但想要冲击总冠军宝座
或许需要一些运气的加持。“我们在备
战的过程中付出了巨大努力，一天三
练是常态。刚刚出任球员兼助理教练

的任骏飞，在训练中就因受伤脸部缝
了20多针。希望球队在新赛季能够
打出自己的特点，队伍能走得越远越
好。”广东男篮主教练杜锋说道。

事实上，近几个赛季以来，给辽宁
男篮制造最大威胁的，已经逐渐从广
东男篮一家演变成浙江双雄。无论是
浙江稠州还是浙江广厦，都曾踏上过
总决赛的舞台，但最终都铩羽而归。
新赛季，两支球队的国内球员均没有
发生太大的变化，均有国手坐镇，且补
充了战力不俗的外援，很有可能对志
在卫冕的辽宁男篮发起新一轮的冲
击。“作为投资人对球队投资了20年，
虽然说这个过程非常艰辛，非常不容
易，但是也取得了一定成绩，我肯定还
是希望我们能冲顶。所以新赛季我们
的目标明确，就是要向总冠军发起冲
击。”浙江广厦投资人楼明在球队出征
仪式上说道。

除了浙江双雄之外，休赛期引援可以
用“大刀阔斧”来形容的北京双雄——北
京首钢和北京北控同样具备了完成战
绩上突破的实力。作为休赛期吸睛指
数最高的球队，北京首钢先后引入了
周琦和陈盈骏两名顶薪球员，在外援
方面的引进也极具水准，再加上球队
原有的国内球员阵容班底，他们的野
心已然昭然若揭。“我知道大家对我们
寄予很大的希望，但是我作为主教练，
包括团队的教练组所有人员，还是应
该站在一个理性的角度来分析，做好
应对各个方面困难的准备。”北京首钢
主教练许利民说道，“因为这毕竟是一
个新的队伍，不像联盟的其他强队那

样经过几年的打造，各方面都比较稳
定，而我们一切东西都是全新的。”

作为原中国女篮主教练，许利民
在上赛季中途加盟球队担任总教练
一职，并在本赛季成为球队新任主
帅。在这位新帅的带领下，北京首钢
在CBA季前赛上取得了六战全胜的
战绩，整支球队可以说是焕然一新。

“作为我个人来讲，多年从事女篮工
作，现在又来到了男篮，我也是一个
新兵，所以我们一切的事情都要重新
磨合。可以预见的是，这个赛季会遇
到很多这样那样的困难，不管是压力
还是方方面面的。”许利民说道，“我
作为主教练，会带领这支团队克服各

种困难。我相信世界上所有的奇迹
都是由人来完成，人的心有多大，世
界就有多大。”

北京首钢的同城对手北京北控，
同样是动作高调，言语低调的一支球
队。休赛期，北京北控相继引进了沈
梓捷、朱松玮等实力派球员，同时还
在外援方面选择了上赛季的最佳外
籍球员萨林杰，与特莱斯、里勒组成
三外援阵容，实力不容小觑。尽管如
此，球队主教练闵鹿蕾在接受采访时
依旧显得相当谨慎，“我的想法是在
上赛季的基础上于季后赛站稳脚跟，
希望有所进步。我们还是要一场一
场去打，因为20支球队都不是弱队，
特别是外援政策变为四节七人次后，
变数很大，所以我们不想那么多，还
是踏踏实实把每场比赛打好。”至于
球队的具体目标，闵鹿蕾与许利民一
样没有给出一个明确的说法，“你们
有你们的想法，我们有我们的目标。
大家准备了这么多日子，而且从队员
们团结一致、刻苦训练的情况来说，
我们肯定有心中的目标。”

祭出祭出““钞钞””能力能力！！
北京双雄强势崛起北京双雄强势崛起

辽粤浙上演争冠三国杀

可以预见的是，尽管辽宁男篮依
旧是新赛季争冠的第一热门人选，但
在他们力争卫冕的道路上将出现更多
的阻碍与挑战，CBA联赛的争冠格局
将呈现群雄逐鹿的局面，而不再是辽
宁男篮一家独大。

争冠格局的变化，一方面是因为
过去这个疯狂的休赛期，进行了大量
的人员流动，其中不乏周琦、沈梓捷这
样的国手，另一方面则因为外援政策
的改革，增加了外援成色在CBA联赛
中的重要性。曾几何时，四川男篮就
凭借着“三外援”的政策爆冷获得总冠
军，而北京首钢的四年三冠也得益于
马布里和莫里斯这对外援搭档，因此
外援政策的改变也将对新赛季产生一
定程度的影响。

在外援四节七人次的情况下，各
支球队都至少储备了三名外援，像山
西、福建、宁波等球队甚至都注册了
四名外援。在外援选择方面，大部分
球队还是以稳为主，选择曾经在CBA
联赛证明过自己的外援，像萨林杰、
沃特斯、沙约克等表现不错的球员都
纷纷转换门庭，加入新的球队，其中
曾经效力于稠州、广东、山西等球队
的威姆斯更是即将迎来个人的第八
个CBA赛季。

随着CBA联赛对于外援工资帽
的逐年下调，各支球队也不再追逐
NBA的大牌外援，转而从欧洲、澳大
利亚联赛，或是NBA发展联盟寻找合
适的外援人选，这或许将成为今后
CBA联赛挑选外援的主流模式。

外援上场时间和人次的增加，无
疑将压缩国内球员，尤其是年轻球员
的出场时间，但像林葳、杨瀚森、李弘
权等小将的表现依旧值得期待，尤其
是在崔永熙登陆NBA赛场的大背景
下，CBA联赛能否孕育出下一位前往
大洋彼岸征战的球员，备受球迷的关
注。整个夏天跟随国家队征战的杨瀚
森无疑是年轻球员中的佼佼者。在新
赛季竞争更加激烈且大外援出场时间
势必得到大幅度提升的情况下，他能
否得到提高和成长将是一大看点，而
像廖三宁、林葳等球员的表现也将受
到大家的关注。“新赛季希望比去年有
进步，打完这个赛季再去想 NBA 的
事。”杨瀚森说道。

除了上述几大看点之外，郭艾伦
以对手身份重返辽宁，刘炜以主教练
身份对阵上海等都将是颇具话题性的
比赛，而新增的CBA俱乐部杯赛将会
达到怎样的效果同样值得期待。一切
准备就绪，只等鸣哨开赛。

外援新人少帅各具看点

——新赛季CBA明晚揭幕，“而立之年”的联赛有何看点？
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